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Antrag 

der Abgeordneten Ralf Stadler, Gerd Mannes, Harald Meußgeier und Fraktion (AfD) 

Fachgespräch über die Möglichkeiten des Bürokratieabbaus in der bayerischen 
Landwirtschaft 

Der Landtag wolle beschließen: 

Der Ausschuss für Ernährung, Landwirtschaft, Forsten und Tourismus führt gemeinsam 
mit dem von der Staatsregierung initiierten Praktikerrat ein Fachgespräch über das 
Thema „Stand, Möglichkeiten und Limitierungen beim Bürokratieabbau in der bayeri-
schen Landwirtschaft“ durch. 

 

 

Begründung: 

Der von Staatsministerin für Ernährung, Landwirtschaft, Forsten und Tourismus Micha-
ela Kaniber ins Leben gerufene Praktikerrat hat zu Beginn des Jahres 2024 seine Arbeit 
aufgenommen und wurde mit dem Ziel betraut, Vorschläge zum Bürokratieabbau in der 
bayerischen Landwirtschaft zu erarbeiten. Hierzu wurde Ende Juni ein Diskussionspa-
pier zur zukünftigen Ausgestaltung der Gemeinsamen Agrarpolitik (GAP) ab 2028 an 
die Staatsministerin übergeben. Am 25.09.2024 fand zudem eine Vorstellung bisheriger 
Arbeitsfortschritte im Ausschuss für Ernährung, Landwirtschaft, Forsten und Tourismus 
statt.  

Um mehr Transparenz und eine umfassendere Übersicht über die Arbeitsweise des 
Praktikerrates zu erhalten, wäre es jedoch sinnvoll, wenn sich auch die Mitglieder selbst 
zu ihren Arbeitsergebnissen und Vorschlägen äußern können. Denn bislang wurde die 
Opposition weitgehend von der Arbeit des Fachgremiums abgeschirmt. Da der Büro-
kratieabbau in der bayerischen Landwirtschaft jedoch ein fraktionsübergreifendes Inte-
resse weckt, sollten auch die vom Expertenrat erstellten Arbeitsgrundlagen vorgestellt 
werden können, die kein Gehör bei den zuständigen Staatsministerien fanden. Zudem 
gilt es zu erörtern, welche grundlegenden Änderungen beim Bürokratieabbau über-
haupt von Bayern auf den Weg gebracht werden können, ohne in EU- und Bundeskom-
petenzen einzugreifen. 

 

 

 


